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«Сегодня мы – это 1,5 мил-
лиона человек, 85 региональ-
ных организаций, более 2 тысяч 
местных и более 24 тысяч пер-
вичных организаций, – подчерк-
нул Михаил Терентьев. – Роль 
наших организаций особенно 
важна для людей, впервые по-
лучивших инвалидность, и для 
всего общества. В системе ВОИ 
работает около 5,5 тысяч ин-
валидов и многократно боль-
ше трудится на обществен-
ных началах. Нас объединяет 
стремление повысить качество 
жизни инвалидов. Нам помо-
гают неравнодушные люди. 
Мы  бесконечно благодарны 
руководителям первичных и 
местных организаций за их со-
зидательную деятельность по 
укреплению ценностей нашего 
общества, за труд по созданию 
условий для реализации рав-
ных возможностей».

В подтверждение этих слов 
сразу после выступления пред-
седателя состоялась церемо-
ния вручения знаков «За за-
слуги перед ВОИ» 1-й степени 
и ценных подарков присутству-
ющим в зале ветеранам орга-
низации: Тамаре Васильевне 
Золотцевой (Московская об-
ласть), Елене Карловне Курте-
евой (г. Челябинск), Геннадию 
Алексеевичу Печкареву (г. Смо-
ленск), Николаю Николаевичу 
Столярову (г. Орёл). 

На торжественном заседа-
нии Центрального правления 
ВОИ присутствовали почётные 
гости и представители зарубеж-
ных организаций. В адрес ВОИ 
звучали добрые слова, пожела-
ния успехов от Всероссийского 

общества слепых, Всероссий-
ского общества глухих, Всерос-
сийского общества родителей 
детей-инвалидов, Союза соци-
альных педагогов и социальных 
работников.

Торжественное заседание 
ЦП ВОИ посетили президент 
Паралимпийского комитета 
России Павел Рожков и предсе-
датель Федерации спорта лиц 
с ПОДА Андрей Строкин. Ру-
ководитель ПКР передал Все-
российскому обществу инвали-
дов Благодарственное письмо 
от Паралимпийского комитета 
России, а Михаилу Терентье-
ву – высшую награду – почёт-
ный знак «За вклад в развитие 
паралимпийского движения в 
России». Кроме того, Благодар-
ственные письма Паралимпий-
ского комитета были вручены 
руководителям региональных 
организаций и сотрудникам ап-
парата ВОИ: Константину Шум-
кову (г. Иркутск), Николаю Зе-
ликову (Московская область), 
Эдуарду Житухину (г. Нижний 
Новгород), Евгению Кравченко 
(г. Тюмень), Александру Терлец-
кому (г. Великий Новгород), Фе-
дору Сидорову (г. Ставрополь), 
Виктории Борканниковой (Ле-
нинградская область), Евгению 
Бухарову (г. Москва), Дмитрию 
Амарину (г. Москва) и одному из 
создателей паралимпийского 
движения и инватуризма в Рос-
сии – президенту Российского 
спортивного союза инвалидов 
Флюру Нурлыгаянову.

Затем награды получили 
победители смотра-конкурса 
среди контрольно-ревизионных 
комиссий региональных органи-
заций ВОИ. 

А накануне, 17 августа со-
стоялись заседания Межрегио-
нальных советов ВОИ. На них 
председатели региональных 
организаций обсудили предло-
женный Президиумом ЦП ВОИ 

план работы на следующий 
год. Кроме того, на обсужде-
ние были вынесены новое по-
ложение о проведении социо-
культурных, образовательных 
и физкультурно-спортивных 
мероприятий ВОИ, на основа-
нии которого любая региональ-
ная организация может заявить 
проведение межрегионального 
или всероссийского мероприя-
тия, а также новый порядок 
оценки эффективности соци-
альных мероприятий. 

Учимся быть разными
Участникам юбилейных 

торжеств была предложена и 
насыщенная образовательная 
программа. Центральным её 
событием стал форум «Стра-
тегия ВОИ. Новые вызовы». 

Открывая разговор, Михаил 
Терентьев призвал собравших-
ся посмотреть в будущее, на 
развитие ВОИ как самого боль-
шого объединения людей с ин-
валидностью в России. 

«Нам необходимо постоян-
но находиться в поиске реше-
ния всё новых проблем, кото-
рые возникают перед людьми 
с инвалидностью, – подчеркнул 
он. – Нужно находить решения, 
которые помогут нам быть бо-
лее устойчивыми в любой непо-
годе, сохранять наше единство, 
нашу дружбу с партнёрами в 
работе по социальной защите 
инвалидов, их интеграции в об-
щество. Нужно подумать о том, 
что ещё можно внедрить в нашу 
деятельность, где найти до-
полнительные ресурсы, какие 
процессы нуждаются в совер-
шенствовании и что мешает на-
шему развитию сегодня и может 
помешать в будущем». Пред-
седатель ВОИ напомнил, что 
основная миссия организации 
– объединять усилия заинтере-
сованных сторон по созданию 
полноценной жизни инвалидов 
и призвал участников семинара 
к активной работе.

Михаил Терентьев сообщил 
собравшимся, что в ходе под-
готовки к семинару сторонни-
ми экспертами был проведён 
опрос среди руководителей 
региональных и местных ор-
ганизаций ВОИ, нацеленный 
на выявление ключевых точек 
для стратегического развития 
организации. О его результатах 
рассказал руководитель ана-
литических проектов Фабрики 
позитивных изменений Иван 
Смекалин. Он отметил, что та-
кими точками могут стать про-
движение информации о пре-
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награждение. В некоторых ор-
ганизациях такая работа ведёт-
ся достаточно успешно. Однако 
даже там признают: наладить 
её очень непросто. Михаил Те-
рентьев предложил поощрять 
лучшие организации в разных 
направлениях работы, чтобы у 
каждой была возможность вы-
делиться.

* * *
Ещё одним важным пунктом 

образовательной программы 
стал семинар для представите-
лей региональных СМИ ВОИ. В 
нем приняли участие почти три 
десятка главных редакторов и 
журналистов газет, которые из-
даются в региональных органи-
зациях ВОИ. Семинар получил-
ся очень полезным, его провёл 
доцент кафедры теории и прак-
тики медиакоммуникаций, ве-
дущий специалист Российской 
академии народного хозяйства 
и государственной службы при 
Президенте РФ (РАНХиГС) 
Александр Кожемякин. Он под-
робно рассказал журналистам 
об основных тенденциях разви-
тия современной медиасферы 
и особо остановился на роли 
социальных сетей и мессенд-
жеров в распространении ин-
формации. Лектор порекомен-
довал собравшимся активнее 
использовать эти ресурсы, что-
бы доносить важную и полез-
ную информацию до наиболь-
шего числа людей.

Единение в искусстве
Продолжением праздно-

вания 35-летия Всероссий-
ского общества инвалидов 
стал большой гала-концерт 
«Жизнь ВО Имя добра», кото-
рый прошел в Зале Церков-
ных Соборов Храма Христа 
Спасителя. 

На нём артисты с инва-

имуществах членства в ВОИ; 
обновление и усиление управ-
ленческого аппарата; переход к 
электронному документооборо-
ту; повышение осведомлённос-
ти активистов о возможностях 
участия в государственных и 
негосударственных грантовых 
программах, а также о конкурсе 
ВОИ среди первичных органи-
заций на лучший социальный 
проект.

Заместитель председателя 
ВОИ по работе с региональ-
ными организациями Михаил 
Осокин подчеркнул необходи-
мость кооперации организаций 
ВОИ на всех уровнях с другими 
заинтересованными партнёра-
ми. Он особо подчеркнул опас-
ность замыкания в себе, кото-
рая может подстерегать любую 
крупную организацию. Привёл 
пример такого партнёрства – 
одну из местных организаций 
в Московской области. У неё 
не так много своих ресурсов, 
но благодаря партнёрству с 
администрацией, управлением 
соцзащиты, местными предпри-
нимателями активистам ВОИ 
удаётся проводить большую и 
интересную работу.

На семинаре также были 
представлены доклады экспер-
тов о внедрении инклюзивной 
информационной повестки на 
федеральном и региональном 
уровнях; о проблемах реализа-
ции стратегических задач ВОИ 
на первичном и местном уров-
нях; о формировании инстру-
ментов укрепления устойчивос-
ти первичных организаций. И 
тут активисты ВОИ вступили в 
оживлённую дискуссию. Осо-
бенно бурным получилось об-
суждение возможности местных 
организаций ВОИ становиться 
поставщиками социально зна-
чимых услуг, чтобы получать за 
свою работу финансовое воз-
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